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ДЕПУТАТЫ ХОТЯТ РАСКРЫТЬ ВРАЧЕБНУЮ ТАЙНУ 

 

Резонансный законопроект Владислава Резника («Единая Россия») о 

допуске страховых компаний к медицинской тайне не будет ото-

зван, напротив, его рекомендуют к принятию. Консультативный совет «Еди-

ной России» поддержал инициативу, несмотря на заявление главы фракции 

Владимира Васильева о том, что проект был внесен без предварительного об-

суждения и рекомендован к принятию не будет. Эксперты полагают, что по-

сле внесения поправок в регламент, обязывающих согласовывать все законо-

проекты до их внесения, такие прецеденты прекратятся. 

Законопроект, позволяющий страховым компаниям запрашивать в ме-

дорганизациях данные пациентов, составляющие врачебную тайну, был вне-

сен в Госдуму Владиславом Резником 12 апреля. Депутат предлагает внести 

изменения в закон «Об организации страхового дела в РФ». Согласно по-

правкам, сведения могут предоставляться с  письменного  согласия застрахо-

ванного лица, при этом страховые компании смогут получить информацию о 

диагнозе клиента и дате его обращения в медорганизацию, а также данные о 

наличии инвалидности и дате проведения медико-социальной экспертизы. В 

пояснительной записке к законопроекту автор отмечает, что сейчас на поло-

вину таких запросов приходит отказ, что приводит к задержке страховых вы-

плат. 

Инициатива вызвала негативные отзывы депутатов Госдумы и предста-

вителей  экспертного сообщества, многие отмечали ее антиконституцион-

ность и риск злоупотреблений, что в итоге приведет исключительно «к обо-

гащению страховых компаний».  

На следующий день после внесения законопроекта лидер фракции 

«Единая Россия» Владимир Васильев заявил, что инициатива не обсуждалась 

на фракции и поддержана не будет. Однако, по информации «Известий», 21 

апреля проект все-таки был рассмотрен на Консультативном совете и полу-

чил одобрение. Документ уже направлен в профильный комитет по финансо-

вому рынку, его рассмотрят по обычной процедуре на одном из ближайших 

заседаний. 

Владислав Резник подтвердил «Известиям», что законопроект прошел 

Консультативный совет. Он также отметил, что никаких рекомендаций изме-

нить текст в части допуска страховщиков к медицинской тайне в ходе дис-

куссии не прозвучало. Законопроект, по его словам, не только не нарушает 

права пациента, но, напротив, направлен на их защиту. 
(https://izvestia.ru/news/691742) 
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В ГОСДУМЕ МОГУТ ВВЕСТИ  

ПРЕМОДЕРАЦИЮ ЗАКОНОПРОЕКТОВ 

 

Введение «слепого периода» для отзыва документа сузит возможности 

для лоббистов, полагают эксперты. 

В Госдуме намерены выстроить «сложную систему» предварительного 

согласования и разработки законопроектов до их внесения в нижнюю палату. 

Об этом «Известиям» заявил собеседник в нижней палате. Речь идет о так 

называемом слепом периоде, в течение которого уже внесенный документ 

можно отозвать: информация о нем в думской базе данных будет появляться 

с задержкой. Чтобы упорядочить работу над законодательным процессом, 

Госдума и Совет Федерации создадут Центр законотворчества, идею под-

держал президент РФ Владимир Путин. 

Центр законотворчества появится в виде автономной некоммерческой 

организации (АНО), учредителем которой выступит аппарат Госдумы, сооб-

щил Володин. В центре будет создан наблюдательный совет, в который вой-

дут представители всех фракций (в какой пропорции — пока неясно). Идею 

создания Центра законотворчества одобрил вчера президент Владимир Пу-

тин в ходе встречи с членами Совета законодателей в Санкт-Петербурге. 
(https://izvestia.ru/news/692144) 

 

СЕНАТОРЫ ЗАПРЕТИЛИ НАЗЫВАТЬ ДЕТЕЙ  

ЦИФРАМИ, ЗНАКАМИ И ТИТУЛАМИ 

 

Сенаторы запретили называть детей цифрами, знаками и титулами. Со-

вет Федерации поддержал соответствующий закон на пленарном заседании. 

Поправки будут внесены в статью 58 Семейного кодекса Российской Феде-

рации и статью 18 Федерального закона «Об актах гражданского состояния». 

Документ представила его автор, сенатор Валентина Петренко. В до-

кументе сказано, что при выборе родителями имени ребѐнка не допускается 

использование цифр, буквенно-цифровых обозначений, символов и не явля-

ющихся буквами знаков, за исключением знака «дефис», или их любой ком-

бинации либо бранных слов, а также указаний на ранги, должности и титулы. 

Кроме того, устанавливается, что при разных фамилиях родителей ре-

бѐнку может быть присвоена фамилия отца, матери или двойная фамилия. 

Последовательность в ней может быть любой, и состоять такая фамилия мо-

жет не более чем из двух слов, соединѐнных дефисом. 

Под ограничение не попали составные имена и имена-аббревиатуры, 

поскольку многие такие имена вошли в практику. Например, Ренат (Револю-

ция, наука, труд), Дамир (Да здравствует мировая революция), Ленар (Ле-

нинская армия), Рамиль (Рабочая милиция), Эльмира (Электрификация ми-

ра). 
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Петренко уверена, что закон нужен для того, чтобы установить баланс 

между правом родителей и правом ребѐнка на имя, которое бы не нарушало 

его собственные интересы. 

Пока же законодательство предоставляет родителям полную свободу 

выбора имени своему ребѐнку. Органы ЗАГС не вправе отказывать в реги-

страции имени ребѐнка по причине его неблагозвучности, оскорбительности, 

непроизносимости. 

Петренко отметила, что закон почти год обсуждался в регионах и везде 

получил поддержку  
(https://www.pnp.ru/politics/senatory-zapretili-nazyvat-detey-ciframi-znakami-i-titulami.html, 

https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/26/687569-sovet-federatsii) 

 

В ГОСДУМЕ НАШЛИ ЗАКОННЫЙ СПОСОБ ЛИШАТЬ  

ТЕРРОРИСТОВ И ЭКСТРЕМИСТОВ ГРАЖДАНСТВА РФ 

 

Группа депутатов вместе со спикером Госдумы Вячеславом Володи-

ным вчера внесла на обсуждение законопроект, разъясняющий как можно за-

конно лишить гражданства РФ осужденного террориста или экстремиста. Со-

гласно новой версии документа, ключевой станет формулировка о «заведомо 

ложном» обещании нарушителя соблюдать Конституцию и законы России. 

Группа депутатов во главе со спикером Госдумы Вячеславом Володи-

ным внесла в пятницу законопроект, расширяющий основания, по которым 

можно отменять «решение о приобретении гражданства РФ». Основанием 

для лишения гражданства станут преступления террористической и экстре-

мистской направленности, за совершение которых будут осуждены россияне 

с приобретенным гражданством. «Приобретенное» гражданство означает, что 

оно получено не по рождению. Такие россияне могут лишиться гражданства, 

если выяснится, что они приобрели его на «основании подложных докумен-

тов или заведомо ложных сведений». Такая мера предусмотрена ст. 22 закона 

«О гражданстве РФ». Эту статью и решили дополнить депутаты новыми по-

ложениями ради «снижения уровня террористической угрозы», сказано в по-

яснительной записке к проекту. Парламентарии считают, что «решение о 

приобретении гражданства» можно отменять в отношении тех, кто его при-

обрел, а потом совершил теракт, содействовал террористам или публично 

призывал к теракту, а также провел диверсию, был задействован во всех ви-

дах экстремистских преступлений и в «акте международного терроризма». 

«Если человек получает российское гражданство, значит, у него возникают 

права и обязанности, предусмотренные Конституцией и законодатель-

ством»,— пояснил «Коммерсантъ» логику законопроекта Павел Крашенин-

ников. Поэтому гражданство «нужно рассматривать как совокупность прав и 

обязанностей, под которыми подписался человек», уверен он. Если человек 

«не исполняет обязанности», за неисполнение которых предусмотрено нака-

зание, значит, «получение гражданства для него — средство, которое он ис-

пользует для совершения преступления». В частности, по мнению депутата, 

https://www.pnp.ru/politics/senatory-zapretili-nazyvat-detey-ciframi-znakami-i-titulami.html
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«с российским гражданством проще устроиться на работу, передвигаться по 

стране», чем и пользуется, к примеру, тот «кто вербует террористов» 

(«Лишению гражданства придумали новую формулу»).  

 

ЗАТЯНУТЬ ПОЯСА, ВЫТРЯХНУТЬ КАРМАНЫ: ЧИНОВНИКИ 

СОРЕВНУЮТСЯ В ИЗОБРЕТЕНИИ НОВЫХ НАЛОГОВ 

 

Российские парламентарии предлагают разрешить регионам вводить 

налог с продаж. Тем временем с предложением ввести НДФЛ с процентов на 

депозит выступил замминистра финансов Илья Трунин. СМИ выяснили, 

насколько реальны предлагаемые изменения.  

Как стало известно «РБК», Совет Федерации, Госдума, Счетная палата 

с привлечением экспертов подготовили документ, в котором предлагается 

правом ввода налога с продаж в регионах заменить увеличение ставки НДС, 

которое обсуждается в правительстве вкупе со снижением страховых взно-

сов. Такой проект поручил разработать Совет безопасности. Дать регионам 

полномочия по налогу с продаж депутаты и сенаторы предлагают «в рамках 

переноса налоговой нагрузки с производственной сферы на сферу потребле-

ния». Издание напоминает, что правительство сейчас обсуждает налоговый 

маневр «22/22», согласно которому ставка НДС вырастает с 18 до 22%, а 

размер страховых взносов, наоборот, снижается с 30% до все тех же 22%. По 

мнению заместителя руководителя Аналитического центра при правитель-

стве Глеба Покатовича, введение налога с продаж нельзя рассматривать как 

альтернативу налоговому маневру, это скорее «ответвление», так как «22/22» 

не затрагивает региональные бюджеты. Кроме того, появление налога с про-

даж, если доходы от него будут поступать в региональные бюджеты, — по-

литическое решение, уверен профессор департамента государственного и 

муниципального управления Высшей школы экономики (ВШЭ) Мстислав 

Афанасьев. Тем временем, Совбезу предложат еще несколько налоговых мер. 

Одна из них — эксперимент по введению курортного сбора, который в слу-

чае успеха стоит распространить с Крыма и южных областей России на всю 

страну. Кроме того, депутаты и сенаторы настаивают на возможности введе-

ния акцизов на продукты, наносящие вред здоровью человека, и зачислении 

доходов от них в региональные бюджеты («Маневру нашли альтернативу»). 

«Комсомольская правда» обсуждает еще одну налоговую инициати-

ву. На сей раз (а это уже не первый призыв Минфина такого рода) с предло-

жением ввести НДФЛ с процентов на депозит выступил замминистра финан-

сов Илья Трунин. Мол, почему это с зарплат в 20 и даже 10 тысяч рублей 

налог удерживается, а с доходов по депозитам, которые, по его словам, могут 

достигать миллиона рублей, не удерживается ничего. Как обычно при разго-

воре о налогах российские власти кивают на западные страны. Мол, таков 

мировой опыт. Утаивая от общественности то, что это лишь часть опыта, а 

другую, чиновникам не выгодную в данный момент, как раз и утаивают. 

Например, в Великобритании чем больше вы зарабатываете, тем ниже уро-
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вень необлагаемого депозита. В России введение НДФЛ с процентов на депо-

зит может привести к тому, что состоятельные вкладчики еще больше отвер-

нутся от банковских депозитов и станут подогревать фондовый рынок. Кото-

рый на практике у нас мало связан с реальной экономикой, а больше – со 

спекуляциями. И чем больше его подогревать, тем скорее он может лопнуть – 

с падением рубля и прочими неприятными последствиями для всех граждан 

(вспомним пирамиду ГКО в 1998 году) («Минфин предложил взимать подо-

ходный налог с доходов по депозитам. Побегут ли вкладчики из банков?»).  

 

В ГД ПРЕДЛОЖИЛИ ЛИШИТЬ ДИППРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА 

ПРАВА ВЫДАВАТЬ ГРАЖДАНСТВО 

 

Депутат Госдумы от партии "Родина" Алексей Журавлев заявил, что 

предлагает снять полномочия с дипломатических представительств 

и консульских учреждений РФ по принятию решений о выдаче российского 

гражданства, но сохранить при этом за органами внешнего представитель-

ства возможность приема заявлений о желании стать гражданином РФ 

и право лишать этого гражданства. 

Предложение проекта федерального закона "О внесении изменений 

в статьи 30, 31 и 35 Федерального закона "О гражданстве Российской Феде-

рации" внесены депутатом для рассмотрения Государственной думой. В по-

яснительной записке к законопроекту, которая есть в распоряжении РИА Но-

вости, отмечается, что данный законопроект не противоречит договору 

о Евразийском экономическом союзе и другим международным договорам 

РФ. (https://ria.ru/politics/20170427/1493214642.html)  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Аналитический отдел 
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